



Rector de la Universidad ESAN

# “Estamos evaluando tener un instituto tecnológico”

El rector de ESAN, Jorge Talavera, dice que además del instituto tienen en mente llevar su área de posgrado a un país de Latinoamérica.

ABRAHAM TAIPE

**C**on 4.500 estudiantes en pregrado y alrededor de 12.000 en posgrado, ESAN cumple 53 años de vida y su intención para los próximos años es convertirse en una gran corporación educativa. Estiman que para el 2020 debería concretarse este crecimiento.

—A pesar de que solo tienen ocho años en pregrado, aparecen en varios rankings dentro del top 10 de universidades en el Perú.

Para nosotros es una satisfacción enorme. Obviamente en los rankings se nos piden que haya más promociones de graduados. Tenemos esa limitación también para las acreditaciones, pero igual estamos avanzando.

—De las nueve carreras de pregrado, ¿cuántas están acreditadas y cómo va el resto?

Tres de negocios y economía han sido acreditadas por una institución top norteamericana llamada Association to Advance Collegiate Schools of Business (AACSB) y las de ingeniería van a empezar el proceso.

—¿La intención de ampliar la oferta educativa a carreras de salud sigue vigente?

Primero debemos licenciarnos ante la Sunedu, un proceso que queremos acelerar y podría salir el 2017. Otra opción que vemos es la integración horizontal y vertical, que está sucediendo en el sector educación. Por ejemplo, algunas instituciones vinculadas a la salud están iniciando un instituto tecnológico, que es una buena opción. U otras se integran verticalmente como Tecsup y UTEC.



ALONSO CHERO

Talavera identifica necesidades en las áreas de salud, ingeniería y construcción.

—Entonces, ¿su plan es tener un instituto?

Es una buena opción, hay necesidades en el país en las áreas de salud, ingeniería y construcción. Asimismo, acaba de salir una nueva ley de institutos.

—¿Ustedes piensan en un instituto de salud?

Está la opción, aunque también en el área de construcción o ingeniería. Obviamente traeríamos a gente a dirigir, que gestione y que tenga la experiencia. Además de contar con los recursos.

—En el caso de Tecsup, forma parte del grupo Hochschild y USIL forma un grupo bastante grande que los ayuda a crecer. ¿Ustedes cómo conseguirán el capital? Hay varias alternativas, con

generación propia, apalancamiento financiero o alianzas estratégicas. No va ser algo rápido, para el 2020 podría concretarse nuestro instituto.

—ESAN posgrado es considerado el mejor en el país y está bien posicionado en Latinoamérica, ¿ya es hora de salir del país?

Somos una de las más fuertes. Contando el MBA, las maestrías en Lima y provincias, los programas avanzados y demás pasan cada año unos 12.000 alumnos por ESAN posgrado. Y si estamos pensando en salir del país, es una buena opción.

—¿Cuáles son los países más factibles?

Probablemente en Paraguay o Bolivia, quizá Colombia y por qué no en Centroamérica. Están las posibilidades de ingresar con local propio o alianzas estratégicas. Obviamente ir a Chile sería más complicado.

—Piensan en un instituto y llevar el posgrado al extranjero, ¿les interesa tener colegios en el país?

No, no lo hemos pensado. Ojo, todos estos planes son discutidos junto con la Asamblea Universitaria y el Consejo, no son ideas que nacen del rector. —



**“Pasan cada año unos 12.000 alumnos por ESAN posgrado. Y si estamos pensando salir del país, es una buena opción”.**